



Organ del C. P. de Balears del Partit Comunista d'Espanya (S. E. I. C.)

LA traición de Munich empieza a dar sus frutos: Mussolini reivindica la posesión de las Islas Baleares, un Gobierno no hostil a su política, garantías económicas y políticas en España, retirada de los legionarios acompañada de un empréstito a la «City» y liquidación de la cuestión del Mediterráneo

Los chantagistas pueden enorgullecerse de haber SALVADO LA PAZ

CORDIALIDAD Y LEALTAD

La unidad entre socialistas y comunistas a través de los Comités de Enlace

NUESTRO colega «Justicia Social» al referirse en su editorial de anteayer a la unidad entre socialistas y comunistas, se deslizó en una serie de juicios y comentarios que desde luego, suscribimos en parte. Decimos en parte, porque hay que tener en cuenta, que nosotros no apreciamos los problemas solamente en el sentido teórico, sino que los actos, que son en sí donde se refleja la actitud digna y netamente revolucionaria, constituyen a nuestro entender—suponemos lo interpretan igual los camaradas socialistas—el motivo esencial y potencial de una verdadera política de cara a la guerra. Y precisamente, al no querer abrogarnos méritos ni exclusivismos, y al entender que lo más revolucionario es ganar la guerra, no dejamos de tener nuestra hoja de servicios, ni tampoco renunciamos a nuestra condición de revolucionarios. Porque la revolución, la que se gasta en discursos demagógicos, en sistemas y soluciones de café, la repudiamos totalmente enérgicamente. Pero no podrán negar los camaradas socialistas, que sin gastar y manosear tópicos revolucionarios, se puede hacer cotidianamente labor revolucionaria. Por ejemplo; atacando a la «quinta columna», ya sea por nuestra actuación en los Tribunales, en el Frente Popular, desde cualquier puesto oficial, público o en cualquier cargo de responsabilidad; enfrentándose con los problemas y contra las personas que sean originantes y causantes de los mismos problemas y en mil cuestiones más en las cuales ejerce grandemente el espíritu revolucionario.

Descansando nuestra actuación en una base de compenetración y acción conjunta y paralela en todos los órdenes y sentidos, no cabe duda alguna, que la unidad no sería una cosa ficticia y aparente, sino que por el contrario, entraría por cauces positivos y de resultados futuros de indudable importancia.

Porque nosotros, como decíamos anteriormente, respondiendo al neto instinto clasista, nuestros actos han de responder precisamente al sentir de las masas y a los postulados de nuestro ideario compatibles y posibles en los momentos actuales. Y ciertamente, al consolidarse la unidad de socialistas y comunistas bajo la coincidencia absoluta de nuestras actividades, no cabe discusión, que el paso decisivo se habrá ganado. Claro está, que a pesar de que con los sectores republicanos nos ligan intereses comunes en la lucha, con los camaradas socialistas—ligados circunstancialmente en la sustentación de idénticos criterios con los republicanos—posibilitaría más nuestro trabajo, de común acuerdo con los anarquistas, en el proceso de la unidad.

Acostumbrados a poner las cartas boca arriba, sin mixtificar nuestro pensamiento ni quebrar nuestra voluntad, hemos expuesto en problemas de interés a través del Comité de Enlace Marxista, y en otros de relativa importancia a nuestros fines comunes, cuantas cuestiones afectaban al desarrollo de la unidad entre socialistas y comunistas. Abiertamente, lealmente, en donde quiera que pudiera atisbarse un obstáculo a la unidad, hemos proclamado nuestro deseo de vencerlo y medidas justas y rápidas para dilucidarlo. Los camaradas socialistas, no han manifestado en nuestros organismos de trabajo común, queja alguna contra individuos o colectividades, del cuento proselitista, mortificación de partidos o cuantas cuestiones encajen de lleno en el marco de las relaciones entre socialistas y comunistas. De haber sucedido lo contrario y no haberlo planteado crudamente, nos parece de poca cordialidad y lealtad se hiciera a espaldas nuestras,

El Partido Comunista, antes y durante la guerra, no se ha distinguido precisamente por volver la cara al enemigo ni estar en la retaguardia del movimiento obrero en la lucha de clases. Nuestra acción, firme, justa y diáfana, ha posibilitado que grandes sectores de la opinión antifascista, estén de acuerdo con nuestra política y que a nuestra organización se hayan sumado miles de adeptos. Los que han venido, igual que los que ya estaban, son luchadores del ideal de liberación de las clases oprimidas por la explotación y la miseria, y no se mueven ni se han movido por afanes turbios ni ambiciones personalistas y lucrativas. En nuestras filas, caben todos los que se movidos por un sentimiento de odio hacia el fascismo, sustentan un sólo principio de lucha. En nuestras filas sobran los que solo se preocupan de su bienestar y comodidad personal.

¿Qué resultados ha dado nuestra política? En que nuestro Partido constituye la vanguardia del proletariado, en lucha abierta contra los enemigos y agentes de la clase obrera y campesina extendiendo cada día más y más la influencia entre las masas populares para plantar batalla a todas las formas encubiertas del fascismo. Y al proceso de antes de la guerra, ha seguido la evolución en el curso de ella, de grandes masas ganadas para la causa. Antiguos y nuevos luchadores ponen en el empeño de vencer al enemigo común, la misma actitud tesonera y decidida.

Y nos place precisamente, que en el momento de hacer una nueva declaración de normas a seguir por parte del Comité Nacional de Enlace de los Partidos

El aumento de precio de nuestro periódico

A nuestros lectores

Como podrán apreciar por sí mismos nuestros queridos lectores, nuestro periódico desde el número de hoy en adelante será confeccionado en tamaño doble del anterior y con una extensa información general, que en todo momento hemos procurado mejorar para satisfacer la avidez de noticias que demuestra el público menorquín, en manera especial el mahonés, nuestro mayor favorecedor.

Pero como comprenderán nuestros lectores muy bien, el esfuerzo para conseguir esta mejora en tamaño e información, ha tenido que ser grande principalmente en el aspecto económico, por lo cual el consejo de Administración ha creído prudente el aumento de precio, sobre el de costumbre, de nuestro popular paladín, que se venderá, al precio de veinticinco céntimos, mientras las circunstancias no nos permitan otro acuerdo en contra, desde luego siempre en beneficio de nuestro público querido, que suponemos que comprenderán perfectamente los motivos y razones que nos han inducido a aumentar el precio de nuestro periódico muy en contra de lo que sería voluntad nuestra, y esperamos que a pesar de tal medida, seguirá correspondiéndonos tan favorablemente como siempre.

LA REDACCION

PERDIDA

Habiéndose extraviado un carnet a nombre del soldado Juan Gomila Gomila se ruega al que lo encuentre, entregarlo al Conserje de Izquierda Republicana, gratificándose.

Socialista y Comunista en nuestras propias filas se manifieste claramente el deseo de acabar con los enemigos de la unidad, sean altos o bajos, y que después de ser sancionados, se manifieste públicamente las sanciones merecidas. No solo estamos de acuerdo en ello; lo consideramos indispensable para vigorizar el movimiento marxista hasta reducir los focos de virulencias y maniobras cacíquiles

Hoy como ayer y como siempre, el Partido Comunista pondrá su contribución leal y cordial en la transformación del sentimiento latente en el marxismo para la creación del Partido Unico de la clase obrera, y advertimos sinceramente a los camaradas socialistas que el camino de la verdadera unidad no está en exponer públicamente supuestas quejas, sino que han de ser dirimidas y ventiladas en los Comités de Enlace, creados precisamente para arbitrar nuestras cuestiones y encauzar nuestras relaciones por los rectos senderos que ha trazado el Comité Nacional de Enlace.

¿Se prepara otro pastel?

Mussolini, según los círculos políticos londinenses, no exige "casi nada" para la retirada de sus mesnadas

Londres, 12.—En los círculos políticos londinenses bien informados, se dice que las condiciones propuestas por Mussolini relativas a España, las cuales según parece han sido comunicadas por el conde Ciano al embajador inglés en Roma lord Perth, son las siguientes:

- 1.º Italia no renunciará jamás a las Islas Baleares, que deberán quedar bajo la dominación italiana.
- 2.º Italia exigirá garantías políticas y económicas en España, que Mussolini se reserva el derecho de precisar oportunamente.
- 3.º Italia no tolerará jamás en España un gobierno que le pueda ser hostil.
- 4.º La retirada simbólica de los legionarios deberá ser compensada con la concesión, por parte de los Bancos de Londres, de un importante empréstito.
- 5.º El problema mediterráneo, en su conjunto, deberá ser examinado y resuelto.

En Valencia es conmemorado el aniversario de la constitución del país valenciano

Valencia 12.—Se ha celebrado en Valencia el 7.º centenario de la constitución del país valenciano, antiguo reino de Valencia, por el Rey Jaime I.º

Los edificios públicos fueron engalanados.

En el Teatro Principal, se celebró un acto en el que intervinieron el Presidente del Ateneo Popular, en representación de los artistas culturales de Valencia y un representante de cada uno de los Consejos Municipales de Castellón y Alicante. Todos se expresaron en la lengua vernácula y en términos de encendido patriotismo, afirmando el decidido propósito de actuar en la defensa de los intereses valencianos y los comunes del pueblo español.

Colaboró a la brillantez del acto la Orquesta Sinfónica que interpretó música de autores valencianos. También interpretó varias composiciones la Banda de la Escuela Superior de Guerra.

El Pleno de la Unión de Muchachas

Madrid 12.—Continúan las tareas del Pleno de La Unión de Muchachas. Se ofreció un puesto de honor en la presidencia, a la madre del Teniente Coronel Marcelo.

Visita a los frentes

Madrid 12.—Las cuatro directivas del Comité Nacional de las Juventudes de Izquierda Republicana, visitaron los diversos frentes cercanos a la capital de la República, conversando en todos ellos con los combatientes que la defienden y quedaron muy gratamente impresionados del heroísmo y capacidad de los soldados de la República.

La semana dedicada a Méjico

Barcelona, 12.—Como inicio de la semana de Méjico, celebróse ayer un magnífico festival organizado por los Amigos de Méjico, como homenaje dedicado por los niños de las Escuelas de Cataluña, a la señorita María Luisa Tejada hija del embajador de Méjico y representante de la mujer mejicana.

Después del discurso de Hitler

Chamberlain modificará su política

Londres, 11.—En los círculos políticos, el discurso pronunciado ayer por Hitler, ha producido una impresión profunda y desfavorable, tanto en los conservadores como en la oposición. Se declara que el discurso de Hitler, ha dado la razón a las críticas de Churchill y a la oposición. Después de este discurso la política de Chamberlain, tendrá que ser modificada.

Se anuncia que Churchill pronunciará un discurso contestando al canciller alemán.

Ataques enemigos en el Este, rechazados

En el mismo frente nuestras heroicas fuerzas conquistaron al contraatacar las estribaciones de la cota 384 capturando prisioneros y material a los invasores

Parte Oficial del Ministerio de Defensa

Ejército de Tierra

ESTE.—Nuestros soldados rechazaron rotundamente dos golpes de mano contra Roca del Pitillo en el sector de Llavorsí.

En la zona del Ebro, durante la noche, fueron recuperadas en contraataque propio las estribaciones de la cota 384 de Coll del Coso, capturando prisioneros y material.

Hoy las fuerzas de la invasión, han continuado sus ataques repetidamente rechazados, a la citada posición, luchándose con violencia a la hora de redactar este Parte.

Por fuego de armas de tierra, fué derribado un aparato italiano que metrallaba nuestras líneas.

En los demás frentes sin noticias de interés.

Declaraciones de Marcelino Domingo

Paris. 12.—La agencia Fournier publica unas declaraciones hechas por Marcelino Domingo a su regreso de Perpiñán. Según la agencia Marcelino Domingo ha declarado lo siguiente:

«España sufre el trato de las democracias europeas que le han abandonado. España no es comunista, somos liberales y demócratas y sufrimos frente a la injusticia de Europa. El abandono de Europa obliga a los españoles a dirigirse hacia las Américas. España y las Américas, pueden rehacer el mayor imperio espiritual del Mundo. En la tragedia en que vivimos, nuestra esperanza esta llena de promesas triunfales.»

Niños españoles en Suiza

Berna. 12.—La prensa comenta extensamente la gran acogida que se ha dispensado en esta ciudad, a los niños españoles que han llegado a la Colonia establecida en Bagatelle.

Esta Colonia está sostenida por las mujeres suizas, que con tanta abnegación y entusiasmo, trabajan a favor de los niños españoles.

Las mujeres suizas—dice la prensa—tendrán siempre la satisfacción íntima de haber ayudado con todos los medios que les han sido posibles, a la salvación de los hijos de unos héroes.

En toda Suiza se trabaja activamente en este sentido de ayuda, sintiendo hondamente la solidaridad con España republicana

Acerca de los planes de Hitler y Mussolini

La actitud del gobierno francés no ha cambiado con respecto al problema español, el cual no puede tener ninguna relación con el problema checo

Paris 12.—Las manifestaciones de intransigencia por parte de los totalitarios y de sus vasallos, dependen de un plan de los dos aliados del eje, que los círculos oficiales de París e incluso de Londres, ya conocen. Hitler ha obligado a Mussolini a abandonar todo proyecto de pacto y de discusión de los «cuatro» y a seguir ciegamente la política alemana, que quiere reafirmar los fines pangermanistas, oponiéndose si es preciso a todo intento y voluntad pacífica de los pueblos alemán e italiano.

Se asegura que la actitud del Gobierno francés y especialmente del Presidente del Consejo y de varios ministros, frente al problema español, no ha cambiado a pesar de las negociaciones anglo-italianas. El Gobierno francés considera el problema español importante, desde el doble punto de vista de la seguridad francesa y de la justicia internacional.

Por otra parte, en los círculos oficiosos, afirma que el problema español, no puede tener ninguna relación con el problema checo, porque el pueblo español ha demostrado saber luchar heroicamente como ha luchado durante dos años y no es posible imponer a tal pueblo una decisión tomada sin el previo acuerdo con el Gobierno republicano.

Lo que cuenta un sacerdote

evadido de la zona rebelde

En la España invadida impera

el terror, avicinándose una

tormenta que destruirá su

retaguardia

El descalabro de una división

de navarros en el Ebro produjo

enormes protestas en la población civil

Hendaya, 12.—Tan solo hace tres

días que ha llegado a Hendaya un

nuevo testigo de los desmanes que las

turbas facciosas realizan en la zona que

influyen con su presencia. Ha huido

antes de asfixiarse en el ambiente inmundado

de tanta y tanta injamia como allí se

comete. El testimonio no es de un

izquierdista, sino de un sacerdote que se

las prometía muy felices cuando se ini-

ció la rebeldía de los militares sin honor y que ahora oculto en un pueblecillo próximo a una gran villa navarra ha conseguido pasar la frontera.

En estos momentos ha dicho, ruego que mi nombre se silencie por unos días. Razones de índole familiar me obligan a guardar el incógnito. Cuando estos inconvenientes desaparezcan que será dentro de muy breve plazo, yo daré con mi firma datos y felonías monstruosas que han cometido y cometen éstos seres depravados que aseguran defender las doctrinas de Cristo, Mientras esto llega,—sigue diciendo el sacerdote evadido,—vean Vds. el panorama tenebroso que presenta la zona facciosa. Sigue otra vez el imperio de terror. Las detenciones en Navarra y en Euzkadi se cuentan por decenas de millares. Se atro-

pella a las mujeres. En la cárcel de Larrinaga de Bilbao, es tal la aglomeración de presos que el tifus hace verdaderos estragos y representa un foco de un peligro.

Los sacerdotes que en grandísimo número se hallan detenidos han sido trasladados a otras regiones lejanas del país vasco. La protesta por todo el Norte, especialmente en Navarra, adquiere de hora en hora, caracteres por demás inquietantes para el cabecilla Franco. La última ha sido un toque de atención para los rebeldes precursor de acontecimientos que ciego estaría el que no los ve avanzar como tormenta que destróza rá la retaguardia.

Poco después de iniciar los rebeldes su cacareada y catastrófica contra-ofensiva del Ebro, se dijo en Navarra, que en aquellas batallas se había distinguido una de las Divisiones de más renombre en aquella región. Tanto debió distinguir se que hubo necesidad de retirarla a la retaguardia. Pronto se supo que esto obedecía a que había sido destrózada por las armas republicanas. De más de 12000 hombres, todos de Pamplona y pueblos de la ribera, apenas habían quedado unos centenares.

Esto provocó enorme indignación en todos los planos sociales de Navarra donde ya se han convencido que sus hombres se les sacrifica de una manera salvaje para hacer una guerra que rehuyen los falangistas.

Para calmar la peligrosa actitud de los protestantes, las autoridades tuvieron la ocurrencia de organizar una función en honor de la despedazada división invitando a los superotrientes y a sus familias a acudir al Teatro Gayarre donde el festival se celebraba. Así ocurrió, pero inútilmente se esforzaron los alabarderos, en hacer reaccionar patrióticamente a aquellos soldados verdaderos espectros que llegaban del infierno ni a sus familias trémulas de indignación. No se logró eso ni tampoco averiguar las causas de que por siete veces quedara la sala sin fluido eléctrico y el porqué en uno de estos apagones sobre el palco donde presidía la fiesta determinada «Autoridad militar» rodeada de las autoridades locales y de sus ayudantes lloviera un diluvio de piedras algunas de las cuales produjeron desgarraduras a éstos últimos y al gobernador civil. El palco fué evacuado rápidamente y dicho militar salió del conocido coliseo mientras la policía trasladaba a los heridos, a un dispensario inmediato y el público dando gritos abandonaba el festival que tuvo que ser suspendido de forma tan catastrófica.

Una dimisión a consecuencia de las las maniobras de Flandin con Hitler

Paris.—El Senador Reibel, ha dimitió su cargo de vice-presidente de la llamada «Alianza Democrática». En la carta dirigida por Reibel a Flandin, dice que «no podía creer auténticos los telegramas de Flandin a Hitler y de Hitler a Flandin; del 2 de octubre; pero el propio Flandin los ha confirmado y el señor Reibel declara que no puede comprender «como un francés y mucho menos el ministro de Negocios Extranjeros del 7 de Marzo de 1936, puede felicitar al Jefe del Estado que nos amenaza y a puesto en peligro a Francia y a Europa».

Hitler reserva sus ataques violentos para Inglaterra

Los políticos franceses empiezan a darse cuenta del desastre de Munich

Paris, 11.—La interpretación alemana de la política de los «cuatro» hecha por el propio Hitler en Sarrebruk, ha provocado estupor en los círculos oficiosos franceses. En Munich no se ha realizado un acuerdo, sino una suspensión de hostilidades que según el discurso de Hitler, permite a Alemania, ocupar y destruir a Checoslovaquia, sacrificada por Francia e Inglaterra, con la esperanza de que las graves concesiones hechas, habrían dado la paz a Europa.

El discurso de Hitler y la nota de Mussolini, dan la razón a la oposición cuando ponía en guardia contra la maniobra de los dos dictadores para transformar su inevitable derrota, en triunfo diplomático,

A pesar de que el jefe alemán ha reservado sus ataques más violentos para Inglaterra, el tono amenazador está dirigido contra la democracia Hitler ha anunciado que Alemania continuará sus esfuerzos para armarse precisamente en la frontera con Francia. Hitler hace ya ilusiones a la incompatibilidad de Alemania con las democracias. Del falso pretexto anticomunista, el nazismo y el fascismo, pasan a un plano declaradamente anti-democrático. La reacción francesa es unánime.

Incluso la prensa de extrema derecha se ve obligada a preguntar si está era la conclusión de la llamada política de Munich, que los gobiernos esperaban.

El cardenal Hinnitzer arrestado

Zurich, 11.—Se anuncia de Berlín, que a consecuencia de los sucesos de Viena, el Cardenal Hinnitzer, ha sido arrestado en el palacio episcopal. De Viena dicen que una ola de indignación se advierte en los medios católicos, a causa de haber saqueado los nazis el Palacio del Cardenal Hinnitzer.

Alemania tiende sustentáculos por todas partes

Rio de Janeiro, 11.—El Gobierno del Brasil ha comprobado la intervención del Embajador alemán en el partido fascista brasileño y en el intento de rebelión. Con este motivo ha hecho saber al Gobierno del Brasil que su embajador Karl Ritter no es persona grata.

La reorganización del Ejército Inglés Nueva amenaza de guerra

Londres.—El ministro de Marina, ha hecho una declaración a propósito de la reorganización del ejército territorial inglés.

Después del discurso de Hitler, en todos los círculos políticos ingleses se pide que se apresure el rearme porque el discurso de Hitler, demuestra que Europa se encuentra frente a una nueva amenaza más grave.

La posición militar de la España republicana es mucho más fuerte que la de los rebeldes

Londres. 11.—Sir Chetwode, presidente del Comité de Canje de prisioneros, encargado por el gobierno inglés de preparar un informe sobre la situación militar, como consecuencia del último viaje que ha realizado a España, ha declarado que la posición militar de la España republicana es mucho más fuerte que la de los rebeldes.

El Ejército republicano a pesar de algunas deficiencias de carácter local, es en su conjunto superior al de los rebeldes. Por el contrario en los facciosos el caso es inverso. Aunque disponen de algunas concentraciones de tropas por ejemplo en el Ebro, cuentan conjuntos peligrosamente débiles. El general estima que Franco tendría necesidad de otros 10.000 hombres del extranjero para poder emprender una acción seria contra las fuerzas gubernamentales.

NOTICIAS VARIAS

Londres 11.—La reanudación de los ataques contra los barcos mercantes ingleses en los puertos españoles, en el momento mismo en que los círculos oficiales anuncian una mejoría de las relaciones anglo-italianas, provoca en Londres, vivos comentarios.

Los armadores ingleses muy descontentos con este estado de cosas, han dirigido una carta de protesta al Foreign Office.

Washington 11.—Tres barcos de la Cruz Roja norteamericana, saldrán de los Estados Unidos a últimos del corriente cargados de juguetes, dulces y alimentos y material sanitario con destino a los niños de España y China, para la próxima Navidad. Todo esto ha sido comprado con la contribución de los niños de las Escuelas norteamericanas y con la cooperación de varias Sociedades. La Comisión Marítima Federal, hace transportar gratis el cargamento.

Londres 11.—Según noticias de origen chino, dos divisiones niponas con un total de 20.000 hombres han sido aniquilados por las tropas chinas al Oeste de Tohan en el Yangtsé meridional.

Londres, 11.—La retirada de unos miles de voluntarios italianos, no puede constituir, escribe Daily Telegraph, un arreglo satisfactorio del problema español.

Lo mismo escribe el Daily Herald, órgano de los laboristas, que Mussolini, pide que sea puesto en vigor el acuerdo con Inglaterra, e intenta nuevamente engañar a los conservadores ingleses.

Washington, 11.—La prensa norteamericana reacciona con violencia contra el discurso pronunciado por Hitler. Este discurso dice la prensa, demuestra que de los acuerdos de Munich no puede salir ninguna organización de la paz europea. «Hitler», escribe el «New York Times»—no ha manifestado ningún agradecimiento a Inglaterra y Francia que le han ayudado a ocupar el país de los sudetas. Y empieza a decir a los ingleses, el Gobierno que necesitan para obtener la aprobación alemana».